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修例風波引發的社會暴亂持續，黑暴無

處不在，令市民人心惶惶，同時零售業市

道因市民不敢外出消費及旅客人數大減而

受重擊。第五十四屆工展會昨日在低迷的

市道下結束，有部分參展商表示一開始已

經以優惠價吸引客人，實行薄利多銷的營

銷策略，希望能在不明朗的經濟環境下絕

地求生，萬幸的是生意額沒有預期中差，

且超出預期。有參茸店更表示今年依然有

客人豪花近萬元購買海味藥材過節送禮。

民生事續跟進 陳穎欣堅守崗位
昨日是工

聯會、民建
聯的陳穎欣
擔任麗閣區

區議員的最後一日，但她仍然堅守崗位，在
facebook個人專頁向街坊匯報關於麗閣邨麗
萱樓旁邊升降機的跟進事宜。她早前和街坊
率先試搭升降機時發現升降機內的標示不清
晰，後來她就這一細節向承辦商反應，承辦
商於前日暫時以貼紙更改標示。陳穎欣承
諾，會繼續跟進後續工作。有網民留言對陳
穎欣表達感謝，「多謝穎欣你還繼續跟進任
期前（內）的工作。」
陳穎欣自2016年開始當深水埗麗閣區議

員，但她早在2014年已跟街坊到天橋及區議
會請願，希望解決邨內沒有升降機這一困擾
邨內街坊幾十年的問題，要求興建升降機連
接麗閣邨平台及行人天橋。之後她並進行問
卷調查、向相關部門反應意見和跟進工程情
況，終於升降機於上月20日投入服務。
陳穎欣當日與街坊一起試搭升降機，當時
發現升降機中「中層」及「天橋」的標示有
些分不清。短短幾日過去，她已在facebook
向街坊匯報工作進展。當日發現問題後，她
向承辦商反應，承辦方答應要求，並於前日
暫時以貼紙更改標示。陳穎欣亦承諾，會繼
續跟進後續工作。

■香港文匯報記者 郭家好

昨日，是
工聯會元朗
區議員陸頌
雄16年區議

員生涯的最後一天，他在facebook個人專頁
上發帖文，坦言自己百味雜陳，但強調服務
人民是他畢生的志業，不會因離任區議員而
結束，反而是新的開始。他感激社區上的同
行者，指「道路雖是曲折的，但前途是光明
的，挫折不會打倒我們」。
陸頌雄表示，昨天是他16年區議員生涯的最
後一天，「是平淡的一天，也是百味雜陳的一
天。」說「平淡」是因為「工作如常」，他強
調，服務人民是他畢生的志業，不會因離任區
議員而結束，反而是新的開始。

他續指，「回憶卻是百味交雜」，他說16
年如彈指之間，工作上不會總是盡如人意，
但至少不會令支持他們的朋友失望，「天水
圍洗脫了悲情城市的惡名；天水圍北的社區
設施逐步完善；人情味是我們最美的風景
線。」
帖文最後，陸頌雄再一次感激社區上的同

行者，指「道路雖是曲折的，但前途是光明
的，挫折不會打倒我們。讓我們再上路，再
加油！」
有網民「Cheung Hing Lau」就支持他，

叫他：「不要灰心，下次再來過。我們大家
一齊支持你。」亦有網民「歐陽聶風」說：
「失敗是迎接下一次更好回歸。」

■香港文匯報記者郭家好

離任區員志不改 陸頌雄續服務市民

區選後抹黑未停 朱立威：做好監察角色
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）泛暴派對

建制派對手的抹黑並未因選舉的結束而停
止。上屆民建聯南區區議員朱立威昨日發表
貼文，怒斥選舉過後，某些人的社交平台仍
充斥着持續的抹黑，使平和的石漁淪為製造
流言蜚語的場所、成為波譎雲詭的社區。
朱立威在帖文中指，選舉雖已落幕，但失
實、無理的抹黑和滋擾從未止息。雖然不少
街坊義工對其落選感到不值，但他認為「作
為社區的一分子，作為一位代議士，其一舉
一動、一言一行更要光明磊落，戒慎恐懼。
若要埋沒良心作出虛假的指控，『對不起，

我做不到』」。
朱立威續指，可悲的是，眼見選舉後某些

人的社交平台仍充斥着持續的抹黑，使平和
的石漁淪為製造流言蜚語的場所、成為波譎
雲詭的社區，令他對此無法不表達自己的憤
怒。
本屆議員任期雖已完結，但他表示，12

年來的歷練只是轉化成服務石漁的力量和決
心。未來他會作為監察者的角色拭目察閱某
些人在參選時口中的承諾如何兌現，乘着一
時政治潮流的當選人，是否無愧於選民的支
持及地區工作的期許。

減展期無夜市 工展生意失色
總銷售額不足10億 展商：好彩冇預期咁差

■香港文匯報記者 文森

工展會主辦方廠商會副會長徐晉暉表示，人流較
往年下跌一兩成，總銷售額以往每年超過10

億元，今年則少於10億元，估計是因為內地遊客減
少，或者有市民在節日期間外遊所致。
他並表示，受中美貿易戰及社會運動等因素影
響，導致本港經濟下滑，零售業市道疲弱。因此作
為主辦方，已向租戶減租30%，減低參展成本，亦
降低入場門票價格，相信市民人均消費能力仍然偏
高，大部分商戶都滿意成績。

買食材過節 鮑魚福袋售罄
南北行參茸藥材公司聯營服務發展經理崔家權表
示，昨日的人流比之前多近一成，雖然天氣較冷又
下雨，但仍然有市民趁最後一天入場掃貨，因此會
在黃金時段作促銷活動。
他並表示，攤位亦推出不同價格的福袋，當中售
價288元的鮑魚福袋已經售罄。
生意額方面，他表示今年的生意固然受政治及經
濟環境影響，但在縮短展期及沒有夜市的情況下仍
然做到去年九成的生意，比預期七成的生意額感到
喜出望外。他相信市民仍然希望適逢節日購買一些
食材準備過節，因此有客人依然豪爽花費近萬元購
買海味藥材過節送禮。

安記料減20%生意終僅跌4%
安記海味董事總經理潘權輝表示，由於今年工

展會展期比往年少兩天，以及每天縮短營業時間
兩小時，失去工展會夜市的優勢，加上市道不明
朗等因素，起初估計會比往年生意額減少20%，
但總括而言生意額比去年只下跌4%，算是一個
「爆冷」。
他又表示，工展會一開始已經用促銷價為生意

額力挽狂瀾，因此最後一天不會再有更低價出
現，但仍然有不少市民回來補貨過新年或送禮，
他們的消費金額與往年不相伯仲，大約300元至
數千元不等。
繆氏成功製衣廠有限公司銷售及市場部總經理梁

偉亮表示，今年目測人流較往年少一成，而且旅客
減少接近兩成，加上今年天氣維持最低15度至16度
左右，令羽絨銷情跌近五成。相反，由於展期期間
不時有驟雨，有客人立刻買水鞋替換，令水鞋銷情
上升，每天大概至少賣40對至50對，但畢竟鞋子都
是一對起兩對止，總括而言生意額較去年仍然下跌
兩成。
他表示，除了人流之外，工展會每天縮短兩個小時
關門，取消了重頭戲的夜市，令展覽會失去吸引力。

香港文匯報訊（記者 文森）行政
長官林鄭月娥趁昨日工展會最後一
天，在中華廠商聯合會會長吳宏
斌、工業界立法會議員吳永嘉等陪
同下到場參觀。

她其後在facebook上發帖指出，
每年都去工展會捧場，今年也不例
外，並在場內買了一些海味及食
品，及向主辦機構中華廠商聯合會
親自致謝。

她表示，廠商會克服困難，堅持
舉辦工展會，並取得圓滿成功，為
備受近月事件影響的社會注入活
力，充分展現香港人的堅毅精
神。

林鄭讚展港人堅毅精神

■ 林 鄭 月
娥 在 吳 宏
斌 及 吳 永
嘉 等 陪 同
下 到 香 港
工 展 會 參
觀 ， 並 買
了 一 些 海
味 及 食
品。

◀工展會最後一天，有市民藉
着商戶促銷掃貨過年。

香港文匯報記者攝

▲安記海味董事總經理潘權輝表示
生意額比去年只下跌4%，算是一
個「爆冷」。 香港文匯報記者攝

香港文匯報訊（記者 文森 ) 連場暴亂
令香港社會及經濟大受打擊，旅遊業首
當其衝受影響。香港旅遊發展局昨日公
佈去年11月旅客數字，整體訪港旅客僅
約265萬人次，即平均每日約8.8萬人
次，按年下跌56%，是連續第五個月下
跌，更是自2003年沙士以來的單月最大
跌幅。旅發局指，已於上月推出全新網
上優惠平台，結集全城逾500項優惠，以
推動在港消費，讓各行各業受惠。
旅發局資料顯示，去年11月整體訪港
旅客僅264.6萬人次，比去年同期的599.5
萬人次，按年下跌55.9%，是自去年7月
起連續第五個月下跌，跌幅比去年9月及
10月錄得的34.2%及43.7%進一步擴大，
相比沙士最高下跌68%，去年11月更是
2003年以來單月最大跌幅。

旅發局解釋，於去年11月11日至20
日，即中文大學及理工大學校園事件發生
期間，東鐵線停駛，海底隧道及吐露港公
路封閉，平均每日訪港旅客跌至約6.7萬
人次。11月21日至30日期間，旅客量回
升至平均每日約8.7萬人次。
不同地區的訪港旅客量均全線下跌。

內地市場旅客人數按年下跌58.4%，僅
192.8萬人次。短途市場大跌55.4%，其
中以韓國旅客的跌幅最大，達72.5%，由
12.9萬人次跌至僅3.6萬人次；其次為新
加坡及泰國，分別下跌67.2%及60.8%。
長途市場則下跌36.1%，其中以澳洲及
美國的跌幅最大，分別下跌 43.9%及
43.4%。新市場也下跌38.3%，其中以越
南跌幅最大，達65%。
由於旅客量連續數月下跌，去年首11

個月的累計訪港旅客共約5,300萬人次，
較上年同期下跌10%。當中1月至6月累
積升14%，7月至11月期間則合共下跌
36%。

平台結集優惠 持續更新惠民
旅發局指，已於上月初推出「就在．香
港」網上優惠平台www.hkison.com，結集
逾500項優惠，涵蓋旅遊、餐飲、零售、
航空公司及酒店等，藉以吸引旅客到訪，
同時亦希望由港人出發，鼓勵大家享用優
惠，並將活動推介予海外親友及其他熱愛
香港的旅客。
旅發局表示，平台的優惠將會持續更

新，鼓勵旅客及市民趁新年及農曆新年
期間享用，以推動在港消費，讓各行各
業受惠。

訪港客減56% 沙士後最大跌幅

香港文匯報訊（記者 郭家好）立
法會內務委員會在泛暴派的惡意拉
布下，經過10次會議仍未能選出正
副主席，令30多項法案面臨胎死腹
中，一手樓空置稅、延長法定產
假、禁止電子煙等多項民生措施可
能要延遲落實。立法會前秘書長吳
文華和曾擔任內會主席長達9年的
劉健儀昨日接受媒體訪問時均表
示，身為現任內會主席的李慧琼，
擁有一切內會主席的法定權責，她
有權訂立議程，先處理其他事務，
將選舉主席的議項，安排到議程最
後。

曾撰寫俗稱「天書」《議事規
則》的吳文華指出，根據《議事規
則》第七十五條第二款，在未選出
新一屆主席前，李慧琼身為現任內
會主席，擁有一切內會主席的權
責，有權將選舉主席的議項，安排
到議程的最後，先處理其他事務。
吳文華認為，《議事規則》的目

的是協助議會有效運作，期望秘書
處可以用開放的思維，解決現時面
對的危機，以免市民受苦。
曾擔任內會主席長達9年的劉健儀

亦認為，李慧琼有法定的權責打破
內會目前的人為僵局。

專家倡調議程解內會僵局

煽暴派在2019年鼓吹仇恨暴力，嚴重撕裂香港。
民建聯昨日發起「2020年祝願香港和平」請願活
動，3位民建聯立法會議員鄭泳舜、黃定光、蔣麗芸
與十多名成員到政府總部，並帶同心形摺紙向特區
政府代表遞交請願信，表達支持特區政府以全方位
對話重建互信，並且大力推出紓困措施，先保住打
工仔飯碗，再逐步帶領香港走出困局的心聲。

■香港文匯報記者 黃書蘭

下次攪珠日期：1月2日(星期四)

12月31日(第19/144期)攪珠結果

頭獎：—

二獎：$1,029,510 （1.5注中）

三獎：$41,380 （99.5注中）

多寶：$38,000,000
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民 記 盼 港 和 平


